



CAMILA TUVO UN PUNTAJE DESTACADO EN EL CONCURSO, TANTO EN MODELAJE, ENTREVISTA PERSONAL Y DE CONOCIMIENTO DE LA CIUDAD.

Camila Mena: “No pensé que saldría elegida por mi color de piel”

Camila fue elegida reina de Mejillones en el aniversario de la comuna. La soberana de la comuna llegó a los 8 años a Chile desde Colombia y su sueño era participar de este concurso.

Fabiola Vega Molina
La Estrella

María Camila Mena Olave tiene 21 años y es la flamante reina de Mejillones, ya que fue elegida en el concurso que realiza la comuna en el marco de su aniversario. Camila, cómo prefiere que la llamen, quedó impactada cuando obtuvo el primer lugar del concurso. “Estaba en shock, miraba a mi mamá y se tapaba la cara y me volvía a mirar, yo estaba llorando”, recuerda Camila de ese momento.

Pero para lograr ganar el concurso, Camila, al igual que las otras participantes, tuvieron que pasar por varias pruebas para reunir el mayor de los puntajes. Sin embargo, para Camila todo había iniciado muchos años atrás. Cuando a sus ocho años llegó a Mejillones junto a su familia desde Colombia. “A mí desde siempre me ha gustado el modelaje. Mi mamá trabajaba en un restaurante y yo me ponía adelante para modelar y vender los productos, mucha gente me conoce por lo

mismo”, contó Camila a La Estrella. Fue así que en el colegio, trataba de participar en todas las academias extraprogramáticas artísticas y deportivas para obtener herramientas que le pudieran servir para el modelaje. “No me gustaba estar en la casa, entonces siempre trataba de estar en todas las academias posibles, aparte que mi mamá me dejaba encargada con una persona del colegio entonces con mayor razón estaba ahí, siempre buscaba salir con mis amigas”, relató Camila.

“
Hace unos años otra chica de Colombia participó así que se fueron todas las dudas”

Camila Mena Olave, reina de Mejillones 2024.

Al ir creciendo, vio que en Mejillones se organizaba este concurso de reina de la comuna, por lo que su sueño era participar y ga-

nar. “Cuando tenía 18 años quise participar pero me faltaba por cumplir los 10 años de residencia en Mejillones, que es lo que exige el concurso, y además estaba súper atareada con la universidad, entonces tampoco me iba a dar el tiempo para participar”, expresó. Camila estaba muy entusiasmada, por lo que nunca claudicó con su sueño de participar del concurso, aunque obviamente antes pensaba que no podría participar ya que no es chilena. “Pensé que podría ser

un impedimento pero hace algunos años otra chica colombiana participó y ganó el concurso, así que ahí se me fueron todas esas dudas”, comentó. Con eso en mente, este año volvió a tener la idea de participar y al tener menos clases en la universidad - Camila está en tercer año de Ingeniería en Informática y Control de Gestión - vio que podría concursar sin problemas. “Me presenté, entregué los papeles y ahí realizaron primero una preselección porque solo podían participar seis chicas. Nos hicie-

CEDIDAS



PARTICIPARON SEIS MUJERES EN EL CONCURSO.



TUVO SUS DUDAS PERO IGUAL PARTICIPÓ DEL CONCURSO.

ron entrevistas personales, de la ciudad, y ahí quedé entre las seis y pude pasar al concurso. Estaba muy emocionada", señaló.

Pasada esa preselección, Camila dijo que de inmediato comenzaron a realizar actividades para el concurso y que con el resto de las candidatas, se llevaron demasiado bien.

"Nos llevamos súper bien todas, nos esforzamos mucho para hacer todas un buen concurso. Tuvi- mos a una asesora que nos explicó muchas cosas sobre las pruebas y las actividades así que recibimos bastante ayuda para dar buenas pruebas", dijo Camila.

DISCRIMINACIÓN

Aunque tuvo una muy buena y linda experiencia en el concurso, Camila contó que tenía sus dudas de salir elegida como reina de

Mejillones, a pesar de que anteriormente en la comuna ya se había elegido a una reina de otra nacionalidad.

"No pensé que saldría elegida por mi color de piel. (...) De hecho, cuando fui a ver todo el tema del concurso y los requisitos, le hice el comentario a la señora que quizás no iba a ganar porque no soy chilena y que los chilenos son todos blancos entonces obviamente pensaba que era muy difícil hacerlo, y ella me dijo que si cumplía con todos los requisitos, tenía todas las posibilidades, que el color de piel no era un impedimento", señaló.

Durante la entrevista con este Diario, Camila mostró su confianza en sí misma como también sus ganas de seguir con el modelaje. Un sueño que incluso su propia familia, no creían que podría lograr.



CAMILA HA PARTICIPADO DE VARIAS ACTIVIDADES QUE SE REALIZAN EN MEJILLONES EN SU CALIDAD DE REINA DE MEJILLONES.

"Muchas veces me molestaban por eso porque yo de muy chiquita que era así de animada, de modelar, de participar siempre en academias o actividades que me dieran herramientas para lograr ser modelo", indicó.

Además, también tuvo que lidiar con los comentarios de personas que han realizado durante toda su vida como también en las redes sociales, ahora que fue coronada como reina.

"A mí me han dicho que no lea esos comentarios, porque son muy hirientes y feos, pero yo lo hago y me río, porque al final es la ignorancia de las personas la que queda expuesta", señaló.

Y es que Camila está acostumbrada a esto. Según contó a La Estrella, cuando llegó a Mejillones, era la única niña extranjera en la escuela por lo que recibía algunos comentarios crueles de parte de algunos niños.

También, pasaba por las mismas situaciones cuando

“ Me dijo que si cumplía con todos los requisitos, tenía todas las posibilidades, que el color de piel no era impedimento”

Camila Mena Olave, reciente reina electa de Mejillones.

trabajaba. "Yo trabajé en una pizzería y una vez el jefe decía que yo no sentía calor por estar en la cocina por mi color de piel y yo me reía y le decía que sí, que mi color no me impedía de tener calor o algunos comentaban que yo no me quemaba por el sol por mi color de piel. (...) También me pasó que muchos pensaron que por ser de otro país yo vivía en los campamentos y todo por mi color de piel", dijo Camila a La Estrella.

MIGRACIÓN

El que Camila, siendo de otra nacionalidad, participara en el concurso de reina de Mejillones no fue una gran novedad ya que en años anteriores sí se ha dado esta situación, quizás en un futuro no será tan raro ver que lo hagan cada vez más. Y es que en la región, tal como salió publicado en este diario el pasado 25 de septiembre, este año el 57% de los partos en la zona corresponde a madres migrantes, el índice más alto del país y que tiene que ver por la situación migratoria que vive Chile.

Ante esto, en dicho reportaje el sociólogo César Trabucco indicó que esto se debe a las situaciones típicas de los procesos migratorios originados por razones internas (económicas, políticas) o externas, como una mejor estabilidad laboral, que es la que varios toman cuando llegan a esta zona, por el sector minero.

A pesar de todas estas situaciones, Camila no dejará de perseguir sus sueños ya que su próximo objetivo es terminar su carrera universitaria y entrar a alguna academia de modelaje.

Aunque, por lo pronto, Camila trabajará en su reinado en Mejillones. "Quiero hacer muchas actividades en la comuna, sobre todo relacionadas al apoyo del cuidado de los animales, ayudar a asociaciones ani-

malistas y volver a sacar el concurso de reina de verano, porque en Mejillones en años anteriores se realizaba este concurso y sería muy lindo que volviera", expresó.

Además, invitó a todas las personas a que trabajen duro para conseguir cumplir sus sueños. "Nada, absolutamente nada es un impedimento para lograr lo que uno quiere", finalizó. ☀